



*Material médico y quirúrgico en la base aérea militar de Las Palmas de Gran Canarias*



*Vuelo hacia Mauritania*



*Equipo sanitario y logístico de la expedición en la base aérea militar de Las Palmas*



*Equipo de oftalmología formado por dos enfermeras (las dos se llaman Ana), dos oftalmólogos (Dr. Monescillo y Dr. Fdez Gaitán) y traductora*



*Equipo sanitario formado por médicos, farmacéuticos, enfermeras, médico-odontólogos y personal voluntario.*



*Cirugía de cataratas*

El equipo lo componían 25 profesionales de todas las especialidades, que se repartieron en



*Dr. Javier Monescillo, oftalmólogo*

los cuatro centros existentes en la ciudad.

A lo largo de diez días se encargaron de operar y pasar consulta en jornadas maratónicas. Este tipo de expediciones, a través de esta organización de Canarias, se suelen realizar dos veces al año.

En cuanto a patologías... "toda la que hay aquí, más la que hay allí: congénita, infecciosa tipo traucoma que aquí prácticamente no la hay, glaucomas absolutos porque allí no se tratan, cataratas que es la primera causa de ceguera que aquí tampoco se dan ya... Lo curioso es que allí la gente sí tiene conciencia de sanidad, realmente sí acuden a la consulta, sí tienen necesi-

dades, pero no pueden acceder a ella, normalmente". "Recomendaría la experiencia a todos el mundo, y por muchas razones. En primer lugar porque te realiza, y aunque sea un tópico, sí es verdad que te ayudan más ellos que tú: por gestos, porque ves como entran con lazari- llo y salen sin él y te lanzan la sonrisa... Es una ayuda para el propio médico, para aprender a valorar, es casi como una terapia".

El Dr. Monescillo agradece al equipo de Oftalmología y a la Dirección del Hospital que le hayan brindado la oportunidad de vivir una experiencia semejante, resolviéndole todas las trabas que pudieran existir. ▲

